

La mortandad femenina es del 64%

El tabaco duplica el cáncer de pulmón en mujeres en diez años

Los casos de cáncer de pulmón en mujeres relacionados directamente con el consumo de tabaco se han duplicado en diez años, según ha indicado este lunes el doctor José Ramón Banegas, profesor de Medicina Preventiva y Salud Pública de la Universidad Autónoma de Madrid y miembro del Comité Nacional para la Prevención del Tabaquismo (CNPT).

Con motivo de la celebración del Día Mundial Sin Tabaco, bajo el lema 'Tabaco y Género: la promoción del tabaco dirigida a mujeres', el profesor ha recordado que en los últimos años, mientras que "las muertes por cáncer de pulmón en hombres están descendiendo, en mujeres aumenta".

Así, **en 1998 fallecieron por esta causa 700 mujeres** y en 2007 la cifra ascendió **hasta las 1.400 mujeres**. Además, ha señalado que en total, 6.000 mujeres mueren al año por diversas enfermedades directamente relacionadas con el tabaquismo.

El doctor ha afirmado que "estudios estadounidenses han confirmado que las mujeres parecen más susceptibles que los varones a las propiedades cancerígenas del humo del tabaco" y, sin embargo, aunque la prevalencia de "mujeres fumadoras se ha estabilizado recientemente, en las jóvenes fumadoras está en aumento, y **cerca del 35 por ciento de las mujeres por debajo de los 35 años fuma**".

Igualmente, ha señalado que también son más las fumadoras pasivas, ya que la prevalencia del tabaquismo pasivo es superior en las mujeres (25%) que en hombres (20%). En este sentido, la presidenta del CNPT, la doctora María Ángeles Planchuelo, ha explicado que "de las 600.000 muertes que se producen al año en el mundo por la exposición al humo del tabaco, **el 64 por ciento son de mujeres**".

La presidenta ha recalcado que actualmente "las mujeres constituyen el objetivo prioritario de la industria tabaquera, que necesita reemplazar a casi la mitad de los actuales que morirán prematuramente por enfermedades relacionadas con el tabaco". Asimismo, ha explicado que para ello, utiliza "la publicidad para transmitir una imagen positiva del hábito de fumar y los tabacos bajos en nicotina".

Así, ha explicado que estas formas de tabaco son el mejor método para llegar a las mujeres, pues "el 50 por ciento de sus consumidores son mujeres, frente al 30 por ciento de los hombres".

Además, la presidenta ha pedido que "la iniciativa para la reforma de la ley antitabaco se concrete definitivamente", ya que desde el CNPT les preocupa que no se dé el paso final". En esta línea, ha recordado que "cualquier legislación que no prohíba el tabaco en los espacios públicos no será eficaz", ya que según ha afirmado la gente fumando en bares y restaurantes da a los jóvenes "la imagen de un acto social y normalizado".

Cada año mueren casi mil trabajadores de la hostelería

Planchuelo ha recalcado que el tabaco en los espacios públicos "choca también con la igualdad **decerca de un millón de trabajadores de hostelería que tienen que convivir con el humo de**

los cigarrillos". De hecho, los actuales niveles de contaminación en los locales de ocio causan 988 casos anuales de cáncer de pulmón entre los trabajadores de hostelería, según ha indicado.

Sobre las posibles pérdidas económicas en el sector de la hostelería, el vicepresidente del CNPT, Rodrigo Córdoba, ha presentado una serie de datos que "muestra que no hay evidencia empírica de que este sector vaya a tener pérdidas económicas, ni de empleos".

Así, por ejemplo, ha señalado que "los establecimientos de comida rápida, donde el 80 por ciento prohíbe fumar, han mantenido un crecimiento medio de su facturación del 3 por ciento anual, incluso en los últimos años pese a la crisis". Además, "en las comunidades donde existen más locales sin humo, el gasto medio en comidas y bebidas fuera del hogar de las familias ha aumentado más de un 5 por ciento", ha explicado.

Igualmente, ha expuesto datos de Estados Unidos, donde algunos estados prohibieron fumar en espacios públicos hace quince años, que muestran **"un descenso del consumo del tabaco de entre el 2 y el 4 por ciento"**, así como "una reducción del 30 por ciento de posibilidades en los adolescentes de pasar del consumo esporádico al habitual".

Por otro lado, la presidenta de la Asociación Española contra el Cáncer (AECC), Isabel Oriol, ha recalado que el 30 por ciento de los casos de cáncer se podrían evitar sin el tabaco y que el 85 por ciento de los 20.000 nuevos casos al año están relacionados con el tabaquismo.

Oriol ha pedido coherencia en las actuaciones contra el tabaco, porque "no es posible invertir miles de euros en recursos para la concienciación, si cuando se acude a los lugares de ocio se encuentran llenos de humo de tabaco". Por ello, ha afirmado finalmente que la prohibición del tabaco en espacios públicos supondrá un paso adelante para "dificultar el inicio al consumo, facilitar el abandono del cigarrillo".